

1000108

HOMENAJE A QUINTIN BANDERAS

Impresionante discurso del ministro Nogueira en el acto

Mencionó que se había escogido el parque Trillo como lugar humilde para enaltecer la figura del gran patriota. Mejorarán las condiciones de ese lugar. Desfile

Ante numerosas personalidades y luego del desfile de dos compañías del Ejército, dos de la Policía, dos de la Marina y una representación de los exploradores nacionales, tuvo lugar el acto con que se inauguró la nueva estatua del General Quintín Banderas en el parque de Trillo. La base del monumento tiene 6 metros, la figura fué hecha en bronce, fundida en los talleres de Obras Públicas y su peso es dos toneladas y media. Se representa al General Banderas sosteniendo en la mano izquierda el machete mambí y con la diestra haciendo un gesto simbólico de paz.

Entre los presentes se encontraban el ministro de Obras Públicas, ingeniero Alfredo E. Nogueira; el comandante Morales Broderman, presidente del Consejo Nacional de Veteranos; el tesorero general de la República, señor Plutarco Villalobos; los hijos del General Quintín Banderas, José y Virginia Banderas; los nietos Héctor Quintín, José Quintín, Gladys Rosa y Jorge Banderas; el director general de Administrador de Obras Públicas, Ramos Ravella; el embajador de Haití; el jefe del negociado de Prensa de Obras Públicas, compañero Pedro M. de la Concepción, y otros.

DISCURSOS

El señor José Banderas Zuaznábar, hijo del General Banderas, hizo uso de la palabra agradeciendo en nombre de todos sus familiares el homenaje que se le rendía al gran patriota. Se refirió al magnífico trabajo en bronce hecho por el escultor Florencio Gelabert y alabó al ministro Nogueira por el interés que se tomó en hacer realidad esa obra. Dijo que: "sin Nogueira no hubiera habido estatua, ya que la falta de material, de tiempo y la ausencia de recursos económicos constituían obstáculos insalvables, pero Nogueira, pensando en Cuba, interpretando con exactitud el sentido del pueblo que reclamaba un gran monumento para el querido

mambí y facilitando sin regateos los recursos del Ministerio, hizo posible que en esta luctuosa fecha 23 de agosto, en que cayera para siempre en la finca Torrens el insigne patriota, el pueblo de Cuba rindiera homenaje de recordación y gratitud perpetua a un soldado de la patria". Expuso también su agradecimiento al señor Dámaso Santana, que tuvo a su cargo la confección del pedestal con piedra de Jaimanitas; a los funcionarios y empleados de fundición de Obras Públicas y a los talleres que confeccionaron la figura de bronce; a los funcionarios responsables de Obras Públicas que se ocuparon de la jardinería y la

reestructuración del parque, etc.

PALABRAS DE NOGUEIRA

El ministro de Obras Públicas, ingeniero Alfredo E. Nogueira, después de los saludos generales a los presentes, se refirió a la historia de cómo surgió la idea de erigir el monumento al glorioso mambí.

"En las postrimerías del anterior régimen del General Fulgencio Batista, me hizo el honor de hacer recaer en mí la selección de un parque o de una plaza pública para honrar la memoria de Quintín Banderas. Firmé el documento que autorizaba la erección de ese monumento en este sitio, que me parecía el más apropiado, porque si alguien representa y simboliza de cierta manera natural o espontánea toda la rebeldía de nuestro hombre humilde, ese hombre era el Mayor General Quintín Banderas".

"Por eso, en el corazón de La Habana no podría haber lugar más apropiado que en este barrio de gentes humildes, donde no viven los ricos, pero quizás donde con mayor esfuerzo se realiza día a día la tarea de lograr el bienestar, y lo conocía bien por mi condición de médico que lo he sido de esta barriada, creí que éste era el mejor sitio para un hijo del pueblo como lo fué este ilustre batallador".

UN PARQUE DIGNO

Luego agregó:

"Se ha dicho y repetido cien veces que en esta barriada no puede haber un parque bien arreglado y yo creo que eso es una gran injusticia. Esta obra se va a terminar y regresaremos el próximo 10 de octubre con la compañía del honorable señor Presidente de la República para inaugurar un parque en éste, quizá el corazón más humilde de La Habana, pero un parque digno del General Banderas, digno del pueblo y tengo la seguridad que el pueblo lo sabrá cuidar. Estamos estudiando la forma de darle a este parque al mismo tiempo que la oportunidad de honrar la memoria de este héroe, un rincón de esparcimiento a los niños de esta barriada, que no son ricos, que son humildes, que son pobres como lo fuera este general que hizo tanto por la patria. Vamos a construir una pista de patinaje y posiblemente si las condiciones lo permiten, también lo dedicaremos a parque infantil".

Luego de exaltar la figura de Quintín Banderas en nuestras gestas emancipadoras, de hablar sobre la libertad, de la situación política del país y del camino trazado por el general Batista de paz, amor al trabajo y conciencia electoral, finalizó diciendo:

"En nombre del Presidente les hago entrega hoy, para su cuidado al pueblo, el parque de Trillo, y no digo a las autoridades ni a los propios veteranos sino al pueblo mismo de este barrio se lo entrego para su cuidado a nombre del Presidente de la República este monumento obra de un escultor magnífico cubano y para que lo sintamos en lo más hondo, es una obra cubana, no está hecha en Francia ni en Italia, porque es todo cubana, hecha con tierra, piedra, bronce, cerebro y alma cubana, por eso es profundamente cubana como lo somos todos, como lo fuera el general Quintín Banderas".

Alta, 24/3



PATRIMONIO DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA HABANA